

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Viernes 17 de febrero de 1860.

NÚM. 381.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Salé el sol á las 6 horas y 49 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 40 minutos.

Salé la luna á las 5 h. y 6 m. de la mañana.  
Pónese á las 2 h. y 32 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTIGIAS.

Madrid 7 de febrero.

Para que puedan apreciar nuestros lectores las razones en que Luis Napoleon ha fundado la importante medida que acaba de adoptar con *El Univers*, trascribimos á continuacion el preámbulo del decreto, suprimiendo dicho periódico, que no hemos publicado antes por falta de espacio. Dice así:

Señor: Constituido en la prensa el periódico *El Univers*, en órgano de un partido religioso cuyas pretensiones están cada dia en oposicion mas directa con los derechos del Estado, todos sus esfuerzos incesantes se encaminan á dominar al clero frances, á perturbar las conciencias y á agitar al país, minando las bases fundamentales sobre las cuales se han establecido las relaciones entre la Iglesia y la sociedad civil.

El sostenimiento de esa guerra, abierta contra nuestras tradiciones nacionales mas antiguas, es dañosa á la misma religion, á la cual perjudica mezclándola con pasiones de ella indignas, y asociándola á doctrinas que son inconciliables con los deberes del patriotismo del clero frances, que nunca se ha separado de su sumision respetuosa á la Santa Sede en todo cuanto concierne al orden espiritual.

La prensa religiosa ha desconocido la mision moderadora y pacífica que debia cumplir, y el periódico el *Univers* principalmente, insensible á las advertencias que se le han dirigido, diariamente está traspasando los límites de la violencia, siendo de él en primer lugar de quien proceden las polémicas ardientes y las agresiones lamentables con que se contestan sus provocaciones, y los escándalos que vienen á ser causa de tristeza profunda en el clero y en todos los buenos ciudadanos.

Los intereses verdaderos de la Iglesia, lo mismo que los de la paz pública, reclaman imperiosamente que se ponga término á estos excesos. Un gobierno que se funda en la voluntad nacional no teme á la discusion; pero debe saber proteger eficazmente, de los que pretenden quebrantar ó comprometer el orden público, la independencia del Estado, la autoridad y la dignidad de la Religion.

Para lograr este objeto, propongo á V. M. que, aplicando al periódico el *Univers* el artículo 32 del decreto de 17 de febrero de 1852, disponga que se suprima aquella publicacion. No son nuevas las doctrinas ni las pretensiones que aspira el espresado diario á suscitar entre nosotros; doctrinas y pretensiones que siempre encontraron enérgica oposicion en la antigua monarquía francesa, auxiliada á menudo con vigor por eminentes obispos en aquella lucha. No ha de mostrarse V. M. menos celoso que sus predecesores para hacer que sean respetados los principios consagrados por nuestras tradiciones nacionales.

Soy con el mas profundo respeto, etc. Sigue la firma del ministro y el decreto imperial.

—En ningnna parte habrán causado mas sorpresa y sensacion que en Lóndres las comu-

nicaciones telegráficas anunciando la brillante victoria obtenida el 4 por las tropas españolas y la consiguiente toma de Tetuan.

Hé aquí en qué términos se espresaba aun el *Globe* del 3 de este mes, á cuyo periódico se atribuye una significacion semi-oficial:

«Por el *Ceilan* hemos recibido noticias de Gibraltar de 28 de enero y del teatro de la guerra de Africa del 27. El general Rios continúa en su posesion de la playa de Tetuan. Las tropas mandadas por el general O'Donnell se hallan en las alturas que dominan la ciudad.

Los españoles sufrieron mas de lo que se decía en la batalla de Cabo Negro. Muley-Abbas ha negado el permiso de salir de Tetuan á las mujeres. Dicese que se mandan grandes refuerzos del interior hácia el campamento de Muley-Abbas. La batalla del 23 duró desde las cinco de la mañana hasta la noche, mostrando gran valor los dos ejércitos. Despues de la batalla, ambas fuerzas regresaron á las mismas posiciones que antes ocupaban.

Noticias fidedignas indican que las fuerzas regulares del ejército marroquí no han entrado todavia en accion. Dicese que la division asciende á unos 600,000 hombres de tropas disciplinadas que se guardan para una gran batalla. Añadiase que el objeto de los moros era atraer el ejército español hácia el interior.»

El modo mismo con que el *Globe* da las anteriores noticias manifiesta su parcialidad. ¿Si en la accion del 23 ambos contendientes conservaron las mismas posiciones, cómo el ejército español se hallaba el 27 frente de Tetuan, segun empieza por confesar?

El empeño que ha habido desde un principio por parte de la generalidad de la prensa inglesa en probar la igualdad de valia de las fuerzas españolas y marroquíes, les ha hecho incurrir frecuentemente en contradicciones tan lamentables como las que ahora deploramos y que desvanecerán hasta para los mas obcecados nuestros recientes é impecederos triunfos.

¿Quién no recuerda la batalla de Isly, con la presa de la Smla de Abd-el Kader, al leer la toma del campo marroquí frente de Tetuan, con todas sus tiendas, bagages y artilleria?

Dos paginas igualmente gloriosas reserva la historia en sus inapelables fallos para los generales Bugeaud y O'Donnell, para el duque de Isly, y el de Tetuan, si nosotros tuviésemos que otorgar al general O'Donnell la recompensa que gloriosamente ha conquistado.

—Describiendo el corresponsal de *La Iberia* la batalla del 31, se espresa de este modo:

«Algunas personas se acercaron al general en jefe, indicándole el peligro en que estaba, y manifestándole que no era conveniente se espusiera así á las balas enemigas; pero el conde de Lucena las contestó con la mayor imperturbabilidad:—«No las oigo.»— Y siguió adelante.

Yo tambien creo que el general en jefe se espone demasiado.

Una vez le presentaron un prisionero, que venia por su pié, ligeramente herido en la cara.

El general O'Donnell le preguntó de dónde era, cuantas fuerzas marroquíes habia y quiénes las mandaban. Yo no pude enterarme de todas sus respuestas, y solo oí el nombre de sus generales, que eran los dos hermanos del emperador, Muley-Abbas y Muley-Admed, el primero gefe del ala derecha y el segundo de la izquierda.

Terminado el interrogatorio el moro prisionero dirigió algunas preguntas con visible ansiedad al intérprete. No era necesario ser un gran fisonomista para comprender en la alteracion de su rostro que aquel hombre temia por su existencia.

En efecto, segun me dijo Anibal Rinaldy, quiso saber el destino que le aguardaba; resistiase á creer en la conservacion de su vida, y le hizo jurar por Dios que no le cortarían la cabeza. Despues marchó hácia el hospital de sangre tranquilo y resignado. ¡Sabia que no iba á morir!

Otro de los prisioneros es un jóven de veinte años hijo del general de la caballeria marroquí. Este, si es cierto como creo lo que me han manifestado, declaró que las fuerzas que nos combatian constaban de 21,000 infantes y 5,000 caballos, contándose entre ellos 200 ginetes de la guardia negra. La verdad es que el número de moros era considerable, inmenso.

El dia 30 cogieron nuestros soldados un moro indefenso; al ver este el uniforme de los husares, dijo que habia en su campamento uno igual que lo llevaba un cristiano cogido en la accion de los Castillejos y que está siempre en la tienda de Muley-Abbas, donde es perfectamente tratado.

Despues de la accion del 31 se presentó en el campamento un moro portador de un pliego, que al ir á entregar dijo haber perdido. Llevado entonces á la tienda del general O'Donnell, le preguntó este: ¿qué ocurre en Tetuan?

—Hambre, señor, mucha hambre. Han quedado muchas gentes y no hay apenas que comer.

—¿Y por qué no se rinden?

—¡Ah! Porque no se puede, respondió con amargura: pero saben que el soldado tuyo no hace ya daño á los que coge.

—En la accion del 31 se han cogido á los moros 18 prisioneros, uno de ellos jóven de veinte y cuatro años, de gallarda presencia, finisimos modales y de bastante instruccion. Es hijo del jefe de la caballeria enemiga.

Por él se ha sabido que esta accion ha sido la primera que Muley-Abbas ha mandado en persona.

Habiéndole preguntado un jefe nuestro, ayudante de uno de los generales, cuánta fuerza tenían en los campamentos y en la ciudad, contestó sin arrogancia, pero con mucha dignidad: «Dispensad que no conteste á esa pregunta, porque no me gusta decir mentiras ni á mis mismos enemigos: lo único que

puedo decir es que si el día de vuestra llegada á este sitio, ó los dos ó tres siguientes, hubierais seguido á Tetuan, allí estariáis disfrutando del perfume de sus jardines; pero ahora.... Aquí el bueno del prisionero se hacia las ilusiones que pronto ha visto desvanecidas.

### ALCANCE.

Publica la *Gaceta* el siguiente parte detallado de la ocupacion de la plaza de Tetuan.

Ejército de Africa.—Estado Mayor general.—Excmo. señor: En comunicacion del 5 manifesté á V. E. que antes de emprender las operaciones del sitio de Tetuan, guiado por un principio de humanidad, habia creido de mi deber intimar la rendicion á la plaza, remitiendo á V. E. copia de la comunicacion que dirigí á su gobernador.

Poco despues de haber marchado el moro que la llevaba se presentó á nuestros puestos avanzados, precedida de una bandera blanca, una comision de los habitantes de la ciudad presidida por Jamet-el-Abehir, agente consular de Austria y Dinamarca, la que, conducida á mi presencia, me manifestó el estado de anarquía que reinaba en la plaza, y que la generalidad de los habitantes deseaba entregarla, siempre que se respetasen sus personas, propiedades y costumbres; pero que habia otra parte que opinaba por la defensa, y que esta se hallaba protegida por un cuerpo marroquí, situado al opuesto lado de ella en su inmediacion.

A esta comision que no pude comprender con que carácter venia, repetí lo que habia dicho por escrito al gobernador, asegurándole que si bien cumpliria mis ofrecimientos si se sometian, pasadas las veinticuatro horas del plazo marcado no daria oído á ninguna proposicion, y tomaria la plaza á viva fuerza, en cuyo caso no respondia de lo que pudiera suceder.

La comision marchó, y yo esperé tranquilo que llegasen las diez de la mañana del 6, pero no sin activar el transporte del tren de sitio al campamento, en el cual quedaron ya en la noche del 5 catorce morteros con su dotacion de municiones, que podian empezar á obrar antes de veinticuatro horas.

Serian las ocho de la mañana del 6 cuando se presentó otra nueva comision que me hizo entrega de la comunicacion que remito á V. E. original, manifestándome el portador el estado lamentable en que se hallaba la poblacion, saqueada por las tribus y los moros de Rey, especialmente en el barrio de los judíos.

En el acto mandé poner sobre las armas al ejército, y ordené al general Rios que con su division marchase á la plaza, acompañándole una comision de gefes de artillería é ingenieros y Estado Mayor, precedida por el general Mackenna, para que desde luego se formase inventario de los efectos de guerra; y al general conde de Reus, que acampaba en las alturas sobre mi derecha, que se dirigiesen faldeándolas sobre la Alcazaba con la division O'Donnell, que era la mas avanzada, siguiendo yo con mi cuartel general, y detrás el tercer cuerpo con el general Ros de Olano.

A las diez de la mañana la division Rios entraba en la plaza, y el general conde de Reus ocupaba la Alcazaba, teniendo que escalarla, puesto que estaba completamente abandonada y sus puertas cerradas: en este momento las fuerzas enemigas que la habian evacuado trataron de volver hacia ella con ánimo de ocuparla, y llegaban á las puertas de la plaza al mismo tiempo que nuestros soldados se hacian dueños de la fortaleza; y volviendo sus mismos cañones sobre ellos, hicieron algunos disparos, ante los cuales se retiraron precipitadamente.

A las diez y media la bandera española tremolaba en la Alcazaba, saludada por algunos

disparos de cañon hechos por nuestra infantería, por no haber llegado aun la fuerza de artillería, y por los vivas á la Reina de todo el ejército.

Triste era, Excmo. señor, el aspecto que presentaba el interior de la ciudad: por todas partes puertas forzadas; tiendas destruidas; efectos destrozados cubriendo el piso de las calles, y algunos cadáveres de los asesinados por los bandidos que habian causado tanto desastre, ó de ellos mismos por los que procuraron defender sus vidas y fortunas.

Una parte de la poblacion, especialmente de la árabe, habia salido temiendo los últimos instantes de una dominacion y los principios de otra nueva; pero cuantos quedaban en la plaza salian á recibir á nuestros soldados, á quienes abrazaban como á sus libertadores, saludándoles en español con los gritos de *bien venidos, viva la Reina de España*.

Ocupados los puntos principales del recinto y la plaza, se empezó á proveer á su orden interior y á formar los inventarios de la artillería y pertrechos de guerra, que son los que espresa el adjunto estado; todo lo habian abandonado, sin que hubieran pensado en inutilizarlo.

La plaza de Tetuan, por su estado, por la numerosa artillería que contiene y por el terreno que la cerca es susceptible de una larga y buena defensa; pero el ejército marroquí, que de derrota en derrota habia venido á colocarse á su frente para cubrirla batido tan completamente en la batalla del 4, no podia tener fuerza moral para ejecutarlo: la abandonó porque sus muros no le parecieron bastante resguardo para librarse de las bayonetas de nuestros soldados; de modo que la ocupacion de Tetuan el 6 no fué otra cosa que el último periodo de la victoria del 4.

Debo manifestar á V. E., y lo hago para honra del soldado español, que, sin embargo de que desde su desembarco en las costas de Africa no habia visto el ejército mas moros que los que combatía, los que quedaban en los campos de sus victorias y los que heridos recogian ellos; hoy que se ve en medio de una gran poblacion que era ayer su enemiga, no tan solo no ha cometido el menor desmán, sino que al ver á este pueblo necesitado y hambriento sacaba de sus mochilas la galleta de su racion y la entregaba gozoso á hombres, mujeres y niños de los que salian á su encuentro, y hoy se le ve mezclado con moros y hebreos como si jamás hubiesen estado divididos, y como si toda su vida la hubieran pasado juntos.

La consecuencia de esta conducta es el que hayan empezado á regresar á sus casas muchas familias que las habian abandonado; y proclamado tal proceder por los árabes que salen en todas direcciones, confio con fundamento que muy pronto volverá á estar la ciudad como se hallaba antes de su abandono.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Cuartel general del campamento de Tetuan 8 de Febrero de 1860.—Leopoldo O'Donnell.—Excelentísimo señor ministro interino de la Guerra.

Madrid 14 de febrero.

Cuéntase que un oficial del ejército ruso que asiste á las operaciones de nuestro ejército, entusiasmado al ver la admirable bravura de las tropas en la siempre memorable batalla del día 4, no pudo contenerse y se confundió con nuestros soldados para cargar con brio á la morisma. Lo mismo hizo segun parece, un oficial austriaco. Los oficiales prusianos no estaban aquel día en el campamento por haber ido á Algeciras ó Gibraltar para comprar caballos ó acémilas.

—La entrada de nuestras tropas en Tetuan fué verdaderamente triunfal. Casi todos los vecinos judíos salieron á recibir á sus libertado-

res á las puertas de la ciudad. Una comision presentó arrodillada la llaves de la plaza al general O'Donnell. La gran plaza de Tetuan estaba toda llena de pueblo, niños y mujeres y ancianos; todos al descubrir al ilustre caudillo español se hincaron de rodillas mirándole como á su salvador.

—Uno de nuestros corresponsales nos dice desde Tetuan el 8. «En Tetuan queda de gobernador el general Rios. Se asea la poblacion y dentro de seis ú ocho dias tendrá la misma animacion comercial, ó mas que antes. Aquí tenemos en el campamento á los señores Perez Calvo y Blanco del Valle. Hoy ha venido á visitar al general en jefe, el general D. Juan Vanhalen. Las tropas continúan acampadas al rededor de Tetuan.»

—Las últimas noticias del campamento de Tetuan alcanzan al 13 á las once de la mañana.—El general en jefe participa que no ocurriria novedad y que habia dispuesto que una brigada saliera á reconocer el territorio de la derecha del rio Martin por las inmediaciones de la costa hacia las montañas del Riff.

—Se espera en breve algun movimiento importante de nuestra escuadra.

—El general Ustariz que trae los importantes pliegos del general en jefe, relativos á las proposiciones de paz hechas por los merroquies, está desde esta mañana en Alicante.

Suponemos que habrá salido inmediatamente en un tren especial, en cuyo caso esta noche estará en Madrid.

—El gobierno no contestará probablemente al despacho del general en jefe, hasta haber recibido las comunicaciones del general en jefe del ejército.

—Los tercios vascongados han recibido en Cádiz el armamento belga que esperaban. Al mismo tiempo que llegó á dicho puerto este armamento, llegaron tambien machetes y otros útiles de guerra.

—Un moro prisionero decia días pasados á nuestros oficiales, que ellos echan doble pólvora que nosotros para que la bala alce mas; pero que desgraciadamente carecen del veneno que los cristianos echan en los cañones y los fusiles.

—El quitasol de Muley-Abbas quedó en poder de los españoles en la batalla de Tetuan, como el de su hermano Sidi-Mahomet en poder de los franceses en la batalla de Isly.

—El general en jefe ha regalado al general Rios la mejor silla de montar de Muley-Abbas, que está forrada de paño de grana y cubierta de otro carmesí, silla que vendrá á Cadiz dentro de pocos dias, mas como objeto curioso, que por lo que sirva á los caballos españoles.

—Nos parecen curiosos los siguientes portadores que da un testigo presencial de la llegada al cuartel general de la comision de los vecinos de Tetuan.

Serian las ocho de la mañana, cuando de Tetuan salieron cuatro moros, uno de ellos montado en una magnífica mula, y otro delante con un palo largo y en él una bandera blanca. Llegaron á la tienda del general en jefe; se formó una mitad de compania haciendo círculo para impedir la aglomeracion de gente, y como el general estaba recorriendo los campamentos, esperaron en pie sin hablar con nadie. El que habia venido en la mula era anciano, alto, barba blanca, afeitado el bigote, vestia casta azul, turbuc encarnado, media y zapato europeo. Es vice-consul austriaco y habla español correctamente. El segundo era de unos treinta y cuatro años, alto, blanco, pelo castaño claro, ojos espresivos, vestia alborno blanco, turbante, sus piernas descubiertas y con zapato bajo negro, y sus manos eran las de una dama. El tercero era mas bajo de cuerpo, fuerte, poca barba, pierna con media de lana y manos callosas, babucha amarilla, alborno y turbante, y el cuarto en fin, que era el de la bandera, parecia de clase mas

humilde con un chaqueton largo, pierna desnuda, babucha y turbante.

Llegó el general O'Donnell á caballo y una banda de música toco la marcha real, los soldados presentaron las armas, el general se apeó, miró con su famosa sonrisa á los moros, estos le saludaron, el caudillo entró en su modesta tienda, y le siguieron los parlamentarios, clavando la bandera blanca á la entrada, el moro que la conducía.

—Una carta del campamento dice que despues de la batalla de Tetuan enterraron nuestros soldados 500 cadáveres moros.

—Al descender por unas breñas el coronel Alcayna, jefe del regimiento Iberia, se encontró solo y á pie al dignísimo general en jefe, que muy adelantado de su E. M. subía como si fuera un alférez de cazadores, á dar desde la altura sus disposiciones; al verlo el coronel Alcayna se fué hácia él, y conmovido, le dijo: «mi general, por favor, la mano;» y dicho general le contestó: «un abrazo; me entenece Vd.» volvió dicho jefe á victorear á la Reyna, al general O'Donnell y al antiguo renombre de la nacion española y siguió su marcha.

—Parece que un gran número de judías de las mas jóvenes de la poblacion, habia mostrado deseos de asistir al baile con que nuestro ejército expedicionario habrá solemnizado anteayer su entrada en Tetuan.

—Dice una carta que en la terrible batalla del 4 el intrépido general Prim sacó en la esclavina del poncho hasta ocho balazos, sin que ninguno felizmente le tocara.

—El ataque de las líneas enemigas en la jornada del 4 fue imponente. Prim habia arreglado á sus tropas diciéndoles que era preciso que supiésemos como eran los cañones marroquíes; que envidiaría la gloria del soldado que dijera: «este cañon es mio.» Los moros dejaron venir á los nuestros hasta tenerlos á medio tiro. Rompieron el fuego; los nuestros, con pérdida bastante, no cesaron. ¡A ellos! decía Prim: no se diga que un moro hace huir á un español. Con vuestras alpargatas habeis de golpearlos en la cara. Los catalanes gritaban: «avant, avant.» Prim todo era decir: adelante, y viva la Reina. La primera línea fué tomada á la bayoneta; huyeron los moros que sobrevivieron á la segunda, y pronto se les desalojó de ella. Los moros se dispersaron aterrorizados.

—Se han rotulado ya varias calles de Tetuan, poniendo á muchas de ellas los nombres que tienen las principales de Madrid. A un bello y florido paseo que hay en las inmediaciones de la ciudad, se le ha titulado paseo del Prado.

Varios de los industriales catalanes que seguian al campamento, han establecido ya en uno de los mejores edificios de Tetuan, una magnífica fonda española, abundantemente surtida de toda clase de manjares.

—Un periódico da anoche la noticia de que los embajadores de Francia é Inglaterra habian estado ayer tarde en la primera secretaria con objeto de visitar al señor ministro de Estado.

A este suceso no se debe atribuir importancia alguna en las actuales circunstancias, porque sabido es que todos los lunes recibe el señor ministro de Estado al cuerpo diplomático.

—Las damas parisienses acaban de remitir al Papa 100,000 francos en piezas de cien francos dentro de un magnífico vaso de oro. A este delicado donativo han acompañado una tierna carta llena de gracias y de católica unción, manifestando á S. Santidad hallarse dispuestas á aumentar aquella cantidad destinando al mismo objeto la mitad de las que habian de invertir en gastos superfluos y de puro lujo. Pio IX al leer esta carta y ver el presente no pudo reprimir las lágrimas.

—Habla un corresponsal de *La independencia belga* de una entrevista que asegura ha tenido Luis Napoleon con algunos obispos. En

ella estos habrian procurado explorar los ultteriores designios del Emperador sobre la Santa Sede, á lo cual S. M. manifestó claramente sus intenciones. A juicio de Luis Napoleon la situacion no es tan alarmante como los prelados la presentan; no cree que Pio IX se pueda ver obligado á abandonar á Roma, pero si este caso llegara, las tropas francesas permanecerian en la ciudad eterna, estableciendose desde luego en los estados de Su Santidad las reformas que considera necesarias para la consolidacion de la autoridad pontificia. Segun la correspondencia que venimos extractando, apremiando en este punto el Emperador por los obispos para saber qué haria si el Papa se negaba á restituirse á su morada, parece que contestó terminantemente que á pesar de esta nueva dificultad seguiria la política que juzga mas conveniente y sin retirar de Roma la guarnicion, consultaria á la Europa para buscar la solucion de tan doloroso incidente. El corresponsal de *La Independencia* si bien dice tener la noticia por muy buen conducto no garantiza, sin embargo, su autenticidad y exactitud.

—El dia 11 entregó á S. Santidad el representante de España en Roma la real carta participando el nacimiento de la señora infanta. El Padre Santo ha enviado á nuestros augustos reyes y á sus escelsos hijos su bendicion apostólica y la mas cordial enhorabuena por los gloriosos triunfos de los ejércitos españoles.

Valencia 14 de Febrero.

Un reciente parte telegráfico anuncia que el 11 se presentó al General en jefe una comision de parte de Muley-Abbas, á fin de arreglar las condiciones para la paz. El duque de Tetuan contestó que daría cuenta á S. M., y al efecto ha salido para Madrid el General Uztariz.—El dia 12 no ocurría novedad, y las tropas oyeron misa en sus campamentos. Despues se cantó un *Te-Deum* en la nueva iglesia de Tetuan.

—Cuartel general de Tetuan 11 de febrero, á las doce de la mañana.—No ocurre novedad. Los pueblos inmediatos envian comisiones ofreciendo prestar obediencia á la Reina, no hay noticia de que haya enemigos armados en las inmediaciones.

—Campamento de Tetuan 12 de febrero á las diez de la mañana.

No ocurre novedad.—Las tropas oyen hoy misa en sus respectivos campamentos: despues de ella y con asistencia del cuartel general, se cantará en la iglesia recientemente consagrada en Tetuan, un solemne *Te-Deum*, con el fin de dar gracias al Todopoderoso, por su divina proteccion á las armas españolas, demostrada con tantos y tan señalados triunfos en esta campaña.

—En el campamento del Serrallo no ocurría ayer novedad. No habian dado señales de vida por aquellos alrededores los 2,000 hombres que la version morisca de la *Crónica de Gibraltar* suponía haberse destacado del ejército marroquí para proteger los pueblos invadidos en las expediciones en que se ocupa el primer cuerpo.

El estado sanitario de esta division es escelente.

Londres 12.

La prensa aprueba el presupuesto y el «Morning Chronicle» duda que el mismo D'Israeli halle motivo de oposicion contra él.

Turin 12.—El «Porvenir de Niza» ha sido recogido por un artículo en que hablaba de la última manifestacion relativa á la anexion.

Dicen de Nápoles, que el Rey no consigue decidir á Cassaro á que forme ministerio. Circulaba, sin embargo, la lista siguiente: Cassaro, presidente y de Negocios extranjeros; Comitini, Negocios civiles; Savaresse, Hacienda; Bonnucci, Justicia; Spinelli, Obras públicas; Bezelli, Interior. El Rey habia revistado varios regimientos: se organizaban nuevos batallones indígenas y extranjeros, y se movilizan 15,000 guardias municipales en los Abruzzos.

Roma 12.—Un bando del general francés,

hace esperar que el carnaval pase tranquilamente. Se prohiben los gritos políticos. Está preso el presunto jefe de las demostraciones anteriores y se le forma causa.

Paris 12.—«El Monitor» desmiente la noticia de que en el ejército francés de Italia hayan muerto seis mil hombres en seis meses de tifus y otras enfermedades.

Segun «El Nord» de Bruselas, en la respuesta dada por Austria á Francia, se dice que el principio de no intervenir es diariamente violado por la Cerdeña, y que Austria no puede separarse de los compromisos de Villafranca y de las estipulaciones de Zurich; que si se respecta lo concerniente al Veneto, debe respetarse lo de los Ducados, y que Austria no se opondrá con las armas á la prueba que va á hacerse en Italia, segura de que va á triunfar el derecho y la justicia.

Paris 13.—Quedan el 3 francés á 67-70, el 4 1/2 á 97-40 el interior español á 42 7/8 el exterior á 44 1/2, el diferido á 33 1/4 y el amortizable á 11 1/2

Londres 13.—Quedan los consolidados de 94 5/8 á 3 1/4.

En la Bolsa de Madrid del 13 se publicó el consolidado al contado á 44-25 y 44 30, y á fin del corriente ó voluntad á 44-30, 44-35, 44-40 y 44-33. La diferida se publicó tambien al contado á 34-25 y 34-30, y á 15 del próximo á 34-50.

A última hora quedó el consolidado á 44-40 y la diferida á 34-40.

—En la Bolsa de hoy quedaban: el consolidado á 44-30 y la diferida á 34 30.

**SECCION OFICIAL.**

Administracion general de loterias de la provincia de las Baleares. En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo que se ha celebrado en Madrid el dia 9 del actual.

Premios	Pesos fuertes.
4268 . . . . .	100.
43916 . . . . .	100.
13918 . . . . .	100.
19282 . . . . .	100.
20192 . . . . .	100.
20193 . . . . .	100.
20310 . . . . .	100.
22065 . . . . .	100.

Se espenden billetes á 120 rs. el entero y divididos en octavos á 15 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el dia 25 del corriente. Palma 17 de febrero de 1860.—El Administrador general —Eleuterio Quijada.

**SECCION RELIGIOSA.**

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**San Simeon, obispo y mártir.**

**Cultos.**—Para mañana sábado.—En la iglesia de Ntra. Sra. de Montesion concluyen las cuarenta horas. A las seis de la mañana se expondrá Su Divina Majestad; acto continuo se hará un rato de meditacion y á las once el triduo; á las cinco y media de la tarde se rezará el Sto. Rosario, habrá sermón que dirá D. Miguel Coll Pro. y luego se reservará.

En la iglesia del Sto. Hospital general al anochechar se dará principio al septenario de Nuestra Sra. de la Soledad y continuará en los sábados consecutivos. Predicará D. Juan Angelo Torrens presbitero.

En S. Jaime al anochechar tendrá lugar la devocion que todos los sábados se practica en memoria de la Inmaculada Concepcion de Nuestra Señora.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## GRAN RIFA

### EXTRAORDINARIA EN FAVOR DEL BIZARRO EJERCITO EXPEDICIONARIO DE AFRICA.

La comision de señoras creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real orden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha rifa.

Al solicitarla lo hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su óbolo para un objeto tan patriótico, sin ostentacion, jactancia, odiosidad ni escrúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

#### BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximo de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale **Rs. 4 uno.**

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

**Primer premio.**—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 100,000. Lo ganará el primer número que salga.

**200 premios** de una bala de cañon de plata, cada uno de valor Rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan despues del primero.

**100 premios** de objetos varios de productos del pais de valor cada uno proxiamamente Rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

**Ultimo premio.**—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 20,000. Lo ganará el último número que salga.

**Total 302 suertes ó premios.**

Estos premios disminuirán en la proporcion ó valor correspondiente, si se vendieran menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta Rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan ven-

dido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100 pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id; de 701 en adelante el 6 por 100 con id

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espendicion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Figueras Vilar y Compañía que lo harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 21 y plaza de las Compañías núm. 80.

## A la Novedad.

*Calle de Santo Domingo núm. 25 esquina á la Zapatería.*

Se ha recibido un gran surtido de paraguas de seda de color verde, azul y encarnado á 9 pesetas uno, otras varias clases desde el infimo precio de 3 1/2 á 50 pesetas uno.

Zapatos de goma para Sra. á 14 rs. par y á 19 rs. para caballero, brazaletes de todas clases, alfileres idem. para pecho de señora para la cabeza y para corbatas, cigarreras, portamonedas de novedad, bolsas de mano para señora, ricos jarros de porcelana, relojes, de sobre mesa todo de esquisito gusto, navajas, tijeras, cortaplumas, compases con piezas de dibujo, juguetes y otros muchos articulos de utilidad y elegancia

## Ganga.

Teniendo que trasladarse el dueño de la Confiteria Suiza sita en la Cuesta nueva de Sto. Domingo al café de Oriente en el Borne, se tras-pasa dicha confiteria con todos sus enseres. La persona que le acomode podrá acercarse al citado establecimiento y tratara con su dueño.

## Aviso.

Hay para vender un carroton con todos sus arreos como igualmente los de su caballería, unos estantes de una tienda y un mostrador en perfecto estado. Tambien hay de venta una porcion de bronceina fina de oro, plata y de colores. Darán razon en la calle de los Holmos núm. 59.

## Venta.

En la tienda calle de la Capellería núm. 78 hay de venta un gran surtido de colchas de primera clase segunda y tercera, é igualmente flasadas de algodón y telas de hilo á precios sumamente módicos.

## La Tutelar.

Con el fin de que en la estencion de las fées de vida haya la regularidad y buen orden que son de desear, ha dispuesto la Direccion de acuerdo con el Delegado del Gobierno de S. M. y de conformidad con lo establecido por la Junta de vigilancia de la Compañía, se observen rigurosamente las prescripciones siguientes.

1a. Las fées de vida de las cabezas aseguradas se presentarán en la Direccion, precisamente desde hoy al 30 de junio de 1860. Ningun efecto surtirán las que puedan presentarse del 1.º de julio inclusive en adelante.

2a. Esta presentacion de fées de vida es absolutamente obligatoria para todos los socios comprendidos en la liquidacion, sea que recojan sus fondos de la Compañía, sea que los dejen por otro ó otros quinquenios.

3a. Las fées de vida vendrán estendidas en papel del sello 4.º del gobierno, y deberán acreditar la existencia á las doce de la noche del dia 31 de diciembre de 1859 de la persona en cuya cabeza estuviere hecha la suscripcion.

4a. Las fées de vida deberán constar de una certificacion espedida por el cura de la parroquia ó pueblo donde resida la persona asegurada, ratificada por el alcalde del mismo y legalizada por escribano.

5a. Las fées de vida de las personas que residan en el extranjero deberán constar de igual certificacion de cura y alcalde, legalizada por los cónsules ó autoridades españolas.

6a. Una informacion de cinco testigos hábiles, ante el juez del partido en España, ó ante la autoridad española en el extranjero, podrá suplir, en caso de necesidad, la certificacion del cura y alcalde á que se refieren las condiciones 4a. y 5a.

Independientemente de estas medidas de justa prudencia, con el fin de que los Sres. Socios puedan ejercer entre si una vigilancia saludable se publica en el periódico órgano de la Compañía, lista nominal de todas las fées de vida que se presentan en la Direccion, para que la mayor publicidad asegure la equidad y buen éxito de la liquidacion que comienza.

Los Sres. Socios interesados en la liquidacion de 1860 que tengan dos ó mas suscripciones sobre una misma cabeza asegurada, cuidarán muy especialmente, al remitir las fées de vida, de avisar á la Direccion los números de registro de cada una de dichas suscripciones, pues la esperiencía de anteriores liquidaciones ha demostrado que esta falta es origen de errores que conviene evitar.

Lo que se publica en los periódicos de esta capital para que llegue á noticia de los interesados; haciendo saber al propio tiempo á todos los suscritores, que la Compañía sigue su curso creciente y se eleva en el dia á la considerable suma de cuatrocientos sesenta y nueve millones, ochocientos noventa y tres mil, seiscientos setenta y ocho reales vellon de capital suscrito.

## Teatro del Circulo.

Funcion 19 para el sábado 18 de febrero.

Se pondrá por 1a. vez en escena la ópera bufa en 5 actos del inmortal Rossini

IL BARBIERE DE SIVIGLIA.

Desempeñada por las Sras. Fossa y Rey y los Sres. Agresti, Carapia, De-Giovanni, Ballecà y Papiol.

El Sr. Bottagisi, sin ninguna pretension y tan solo en obsequio á la empresa se ha encargado gustoso de la parte de D. Bartolo.

A las 7.

Edtor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo

*J. V. de Villalonga*